

Intervención de la diputada Beatriz Mojica Morga, por un tiempo de hasta 8 minutos, para que realice sus preguntas al compareciente o comparecientes.

La Presidenta:

Se concede el uso de la palabra a la diputada Beatriz Mojica Morga, por un tiempo de hasta 8 minutos, para que realice sus preguntas al compareciente o comparecientes.

La diputada Beatriz Mojica Morga:

Gracias, buenas tardes.

Creo que ha sido una comparecencia muy completa me parece las preguntas prácticamente están respondidas yo en realidad lo que quisiera hacer es un reconocimiento al esfuerzo que se está haciendo muy puntualmente ante este embate de la naturaleza que vivimos y que pues nos lleva a reflexionar muchas cosas en torno a cómo tendremos que plantear el desarrollo de aquí en

adelante de nuestro Estado y desde luego de nuestros lugares turísticos también.

Yo quiero de verdad hacer un reconocimiento al doctor Matus por todo su respaldo, su apoyo que nos ha dado en todo momento, quiero comentarles a quienes nos escuchan que por ejemplo lo que se hizo en la Colonia Zapata desde el año pasado y que protección civil nos ha estado acompañando de hacer comunidad con la población, de hacer jornadas de limpieza fue muy importante en estos momentos de crisis.

Porque eso le permitió la resiliencia que se hizo de que la gente ya estaba organizada que Protección Civil ha venido acompañándonos en esas jornadas de limpieza, ayudó a que después del huracán la misma gente

podiese organizarse rápidamente y limpiar las calles, abrir los temas, auxiliarse unos a otros fue de verdad muy, muy importante.

Y ahí nos habla del valor de la prevención civil y del valor por ejemplo también de que ha venido haciendo SEMAREN también en torno a la reforestación desde hace varios meses en Acapulco ha ayudado, ayudó mucho está ayudando y va a seguir ayudando.

También yo quiero agradecer mucho el hecho de que ahora en plena crisis pues hemos contado con Protección Civil la semana pasada todavía hablamos con Protección Civil con el doctor, porque todavía hay muchas estructuras caídas y que están amenazando las viviendas y rápidamente el doctor Matus nos contestó y al otro día ya se estaba desmantelando.

Entonces estas acciones que no salen en la televisión, que no vemos en ningún lado el Estado lo ha estado haciendo todos los días desde el

primer momento y yo cuando escuché aquí muchos de los temas de si hubo alerta o no hubo alerta, me parece que todos conocimos de la alerta por un hecho muy particular, la gobernadora tenía su informe y fue cancelado dos días antes, porque se dio la alerta justamente que iba entrar el huracán.

No sabíamos las dimensiones pero claro que hubo acciones y tan es así que hoy podemos decir que a pesar de que vemos por todos lados un Acapulco destrozado la cantidad de muertos y desaparecidos es muy menor a otros fenómenos naturales que tuvieron menor impacto en la destrucción.

Entonces desde luego y también pues agradecer todo el acompañamiento del Gobierno Federal, la conducción de la gobernadora que ha llevado a una recuperación pronta de alguna manera porque las acciones heroicas que hizo protección civil con las CFE, con todas las áreas de poderle dar luz a Acapulco en menos de 15 días

las primeras y a un mes ya prácticamente estar todo Acapulco iluminado no es menor, muchos en la oposición etcétera descalifican estas acciones.

Pero saben qué, cualquier especialista y yo platicué con algunos al inicio cuando empezábamos a estar en este asunto y nos decían esto no va a estar antes de 3 meses y si nosotros recordamos los fenómenos anteriores el Ingrid y el Manuel y los anteriores no llegaron los primeros apoyos hasta antes de tres meses.

Entonces cualquier argumento que venga se pone aquí nos hemos discutido mucho sobre si alertaron, sobre si los apoyos eran suficientes sólo basta recordar nuestra propia historia y ver pues que ningún apoyo, es más si existiera el FONDEN anterior el viejo FONDEN todavía estuviéramos censando, apenas estuviéramos censando y no podría atenderse ni siquiera a la mitad de la población de Acapulco porque ni

siquiera entrarían en las reglas de operación.

Es decir, todas las colonias de la franja costera ni siquiera tendrían derecho a ser censadas, hoy el hecho de pasar a la universalidad de 250 mil viviendas que ya el día de ayer, desde ayer están recibiendo para la limpieza de sus casas para reparar sus viviendas es de verdad un tema muy extraordinario, estamos hablando de más de 20 mil millones de pesos que llegarán a Acapulco en los próximos días.

Qué tenemos que cuidar y yo ahí sí, haría una reflexión en torno a que justamente las dos áreas que están aquí sí tenemos que ver hacia el futuro para mejorar las condiciones, qué tenemos que cuidar que la gente haga sus viviendas con los mayores elementos de protección civil que no nos dejen que vayamos de la mano y de igual manera que toda la gente también le ponga atención al cuidado del medio ambiente que podamos generar pues lineamientos mucho más estrictos en torno a las

invasiones que tienen que parar en Acapulco en algún momento, porque quienes fueron más afectados van a ser siempre la gente que vive en zonas de riesgo y no estamos hablando las zonas de riesgo, no estamos hablando solamente de zonas de riesgo de las barrancas altas.

Sino también de la franja costera, no, o sea tendremos tenemos que plantearnos una visión distinta del desarrollo en todas en otros destinos turísticos en la franja costera se protege y no están los edificios al pie del mar sino hay antes un bulevar o hay otra cosa y nosotros todas las construcciones nos gustan al pie del mar.

Entonces tenemos que plantearnos muchas cosas, ojalá nos den los elementos para avanzar también en la legislación definitivamente ya no podemos seguir con los espectaculares, los espectaculares cayeron encima de las casas, mucha gente le cayó un espectacular encima, las láminas le cortaron la

cabeza a algunas personas o sea tenemos que plantearnos otra manera de ver las cosas y de desarrollar las cosas.

El dolor que nos causa la herida profunda de Acapulco que no es Acapulco es a todo Guerrero, pues Acapulco representa al 80% de la economía guerrerense entre el 60 y 80% pues tiene que llevarnos a plantearnos cosas distintas y a mí me da mucho gusto escuchar todos los avances de los atlas de riesgos, escuchar todos los avances de ya el programa yo una de mis preguntas era en torno al programa de reforestación ya aquí usted nos presentó secretario Almazán al respecto.

Entonces a mí no me queda más que decirles que sí me gustaría ver una medida más estrictas, no todo es legislación sino medidas más estrictas en torno a las invasiones, en torno a los temas de incendios cómo se va a lograr un plan de prevención de incendios, cómo generamos una visión distinta y cómo yo quisiera

plantearles en la mesa porque sé que corresponde a Protección Civil el tema de la reglamentación en torno a que ya no puede haber negocios y hoteles sin seguros.

Tenemos que plantearnos que el seguro sea un requisito para abrir los negocios, los seguros de los restaurantes y uno dice pues es que es muy costoso ...

La Presidenta:

Diputada pedirle pueda ir concluyendo.

Gracias.

La diputada Beatriz Mojica Morga:

... es muy costoso, pero saben qué, es más costoso lo que vivimos y de aquí en adelante y ahí están los atlas de riesgo ya no vamos a vivir fenómenos de menos de cinco grados, esto va ir creciendo.

Entonces si tenemos que invertirlo a la prevención y pues decirles que en

ese sentido pues si me gustaría conocer su opinión en torno a cómo se pueden tener los elementos para que la legislación avance al respecto y desde luego el presupuesto de igual manera y tengan mejores condiciones de atender este fenómeno con el que vamos a estar viviendo en toda la reconstrucción del próximo año.

Muchas gracias.